
 

 

Prot. 0010416/2017 
 
San Pietro in Casale, 05/06/2017 
              Al Gruppo Consiliare 
        Movimento 5 stelle 
 
 
 
Oggetto: Risposta a interrogazione prot. 8245 del 04/05/2017 
             Cassonetti a calotta. 
 

 

In riferimento all’interrogazione in oggetto è corretto fare alcune precisazioni che 
un articolo di giornale, per quanto accurato possa essere, non prende in considerazione. 

 
Dai dati di Atersir risulta chiaro come la raccolta con cassonetti e calotte dia 

risultati alti di differenziazione nel primo periodo di applicazione per poi assistere ad un 
importante diminuzione della percentuale di differenziata, scorrendo la graduatoria a livello 
regionale i Comuni con i migliori risultati di differenziazione restano quelli che utilizzano il 
porta a porta. 

 
Va tenuto conto anche di un importante dato ambientale e in secondo luogo 

economico che viene dagli impianti di recupero, i rifiuti già differenziati che provengono da 
Comuni che utilizzano il sistema di raccolta a calotta risentono di una qualità molto 
inferiore rispetto al porta a porta, ciò significa che una importante quantità di rifiuti che 
provengono da questo tipo di raccolta non possono poi effettivamente essere avviati al 
recupero ma devono essere reinviati in discarica o all’incenerimento. 

 
Il Comune di Poggio Renatico, per esempio, uno dei primi ad utilizzare questo 

sistema, ha recentemente abbandonato il sistema a calotta per passare al porta a porta 
proprio per i problemi sopra riportati che non consentivano di raggiungere gli obiettivi 
prefissati. 

 
Pur non volendo entrare nel merito delle scelte effettuate da altri Comuni è 

corretto fare alcune analisi di quanto riportato: 
In molti dei Comuni indicati la componente di utenze non domestiche supera il 30-

40% delle utenze complessive fino ad arrivare in alcuni casi al 50%, nel Comune di San 
Pietro in Casale le utenze non domestiche coprono circa il 22,5 % del piano economico 
finanziario, a parità di costi se il Comune di San Pietro in Casale potesse contare su 
percentuali simili si potrebbero diminuire le tariffe portandole in linea o al di sotto delle 
tariffe dei Comuni indicati; questo purtroppo è un tema che non dipende dal tipo di 
raccolta ma dal tessuto produttivo/industriale presente. 
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Il Comune di San Pietro in Casale può vantare di avere un piano finanziario a 
completa copertura del servizio, in alcuni Comuni questo non avviene. 

 
E’ certamente vero che deve essere fatta una analisi di fattibilità sul sistema di 

raccolta più consono al tipo di territorio, è presumibile che in un territorio come quello di 
Castello di Serravalle, diversamente dalla pianura, con una presenza di molteplici 
agglomerati sparsi e case singole in un territorio montano, sia economicamente molto 
oneroso sostenere un sistema di raccolta porta a porta. 

 
Anche il tema degli abbandoni non pare essere risolto dall’utilizzo della calotta, in 

molti Comuni accanto ai bidoni è possibile vedere i sacchetti abbandonati oppure i 
contenitori aperti per evitare il filtro della calotta stessa; questo purtroppo resta un tema di 
inciviltà che valica ogni considerazione sulla tipologia di raccolta. 

 
L’amministrazione Comunale di San Pietro in Casale non ha alcun preconcetto nei 

confronti di diversi tipi di raccolta rispetto a quello oggi attivo, restiamo costantemente in 
contatto con il gestore e Atersir per le valutazioni qualitative e quantitative di ogni miglioria 
che possa essere apportata, ma nell’analizzare la scelta migliore devono essere presi in 
considerazioni numerosi fattori che ad oggi non possono indirizzarci verso la calotta con 
l’assicurazione di mantenere il risultato ambientale oggi raggiunto. 

 
Distinti saluti. 

IL SINDACO 
Claudio Pezzoli 
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